
五所川原市障害者福祉有償運送運営協議会の議事概要 

 

日時：平成 21年 11 月 9日（月） 午後１時５０分から午後２時２１分まで 

場所：五所川原市庁舎北棟 ５階第２会議室 

出席者 佐々木孝昌、成田勤、鳴海敏幸、見崎信勝、神島俊治、木村治利、池田守、 

工藤勝、（欠席三上満雄、意見書提出あり） 

事務局 家庭福祉課 課長 宮崎昌子、課長補佐 佐藤悟、係長 古川清彦 

関係者 特定非営利法人 笑楽生 代表 泉谷和宏 

 

組織会  組織会により、会長 佐々木孝昌・副会長 神島俊治を選出 

協 議 事

項 

会長 それでは、次第に従いまして、次第６ （1）福祉有償運送について事

務局より説明していただきます。 

 事務局 ＮＰＯ法人等が、介護を必要とするお年寄りや障害のある方を対象と

し、営利とは認められない範囲の対価で行う有償移送サービスのことで

す。 

当協議会は、障害者を対象とし、バス・タクシーの公共交通機関を利

用できない人を対象とするものです。 

 会長 質問はないですか。 

 委員 質問なし 

 会長 

 

 

 

 

 

ないようですので、次に（2）委員以外の出席についてですが、五所川

原市障害者福祉有償運送運営協議会設置要綱第５条第６項に「会長は、

必要があると認めるときは、会議に委員以外の出席を求め、意見又は説

明を聴くことができる。」と規定されておりますので、今回の協議対象

の特定非営利活動法人 笑楽生（えがお）の代表 泉谷さんに出席をい

ただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 委員 意義なし 

  泉谷さん出席 

 会長 泉谷さんより必要性について説明していただきます。 

 

 

 

 

 

ＮＰＯ代表 現在、森田養護学校には五所川原市から１１名、中泊から３名、鶴田

から３名合計１７名を登録し、通学しております。 

仕事をしている保護者からは、ありがたいことだと言われています。 

特に冬期間は、金木地区からの通学は、地吹雪により送迎が大変なた

め、冬の間だけ利用する方もいます。 

知的障害者の場合、同じルートを通らないとパニックになる等がある

ため、タクシー、バス利用が困難です。 

障害者自立支援法施行により、森田養護学校の入所施設の負担が増額

となり、生活を圧迫しているため、自宅から送迎させたい保護者の要望

もあるため必要としています。 



 会長 質問はないでしょうか。 

 委員 質問なし 

 

 

 

会長 

 

 

外にございませんか。 

ないようですので、次に②運行にあたっての安全や利便の確保につい

て、泉谷さんより説明していただきます。 

 

 

 

 

 

ＮＰＯ代表 

 

 

 

 

対人、対物は、無制限の保険に加入しています。 

運行管理、整備管理、運送管理責任者を置き、指揮命令系統を明確に

し、体制づくりをしています。 

運行管理者が講習を受け、運行管理者資格者証の交付を受けています。 

今は、子どもたちを自宅から送迎しています。 

送迎回数は２台で、午前１回、午後１回行っています。 

小学１年生が乗る場合は、付添人も付けて送迎を行っています。 

 会長 質問はないでしょうか。 

 見崎信勝委

員 

事故が発生したときの対応の仕方について具体的な案はありますか。 

 ＮＰＯ代表 事故があった場合は、運行管理者へ携帯電話で連絡し、即、事故対応

できるように努めています。 

 

 

見崎信勝委

員 

了解 

 

 

会長 外にございませんか。 

 池田守委員 平成２０年度から運行していますが、今まで保護者等から苦情とか来

たことがありますか。 

 ＮＰＯ代表 今まで苦情等は、一度もありません。 

 池田守委員 了解 

 会長 外にございませんか。 

ないようですので、次に 、③利用単価について、泉谷さんより説明

していただきます。 

 ＮＰＯ代表 10ｋｍにつき 400 円、それを超える場合は超過走行 1ｋｍにつき 50 円

加算します。燃料費の高騰により、非常に運営が厳しくなっております

が利用している保護者のことを考えると値上げとかは、考えていない状

況です。 

 会長 営利目的ではないということで、このような単価設定ということです

が、よろしいですか 

 委員 意義なし 

 会長 外にございませんか。 

ないようですので、泉谷さんには、退席していただきます。 

次に、(4)福祉有償運送の同意について、委員の皆様の意見を聞き協議

したいと思います。 



また、運輸局へ更新の書類を提出する際に、当協議会で合意した旨の

書類を提出することになっていますので、委員の皆様の意見を聞きたい

と思いますがどうですか。 

 成田勤委員 前回も合意しているのだから特にありません。 

 会長 バス事業者の方は、合意に対して何かありますか。 

 

 

鳴海敏幸委

員 

特にありません。 

 

 会長 バス事業、タクシー事業ともに意見等無いようですので、当協議会は、

ＮＰＯ法人の更新に対して合意してよろしいですか。 

 委員 異議なし。 

 会長 最後に事務局から何かありますか。 

 事務局 特にありません。 

 会長 当協議会は、合意したので、これで協議を終了したいと思います。 

 司会 お疲れ様でした。 

これをもちまして「五所川原市障害者福祉有償運送運営協議会」を閉

会します。 

なお、お手元の資料のうち資料目次と記載されている資料は、個人情

報が記載されている資料のため、事務局で破棄しますので、そのまま机

においてくださるようお願いします。 

本日は誠にありがとうございました。 

 


